
158 presos provisórios devem votar
no segundo turno da eleição na RMC
Segundo o TRE-SP, 5.878 eleitores encarcerados foram às urnas na primeira etapa do pleito em todo o Estado  PÁGINA 10

PESQUISA 

ABSTENÇÃO

Creci aponta crescimento na 
venda e locações de imóveis

Mais de 112 mil eleitores não 
votaram no 1º turno na região

Levantamento feito 
pelo Creci-SP (Conse-
lho Regional de Corre-
tores de Imóveis de São 
Paulo) com 54 imobiliá-
rias e corretores da re-

gião de Campinas, apon-
tou aumento de 30% nas 
vendas de casas e apar-
tamentos em setembro, 
em comparação com o 
mês anterior. O número 

de locações subiu 92,3% 
no mesmo período. A 
pesquisa feita pelo Cre-
ci-SP recebeu respostas 
de profissionais das ci-
dades da região.  PÁGINA 05

No primeiro turno 
das eleições realiza-
do dia 02 de outubro, 
112.697 eleitores da re-
gião (Sumaré, Nova 
Odessa, Hortolândia, 

Monte Mor e Paulínia) 
deixaram de votar pa-
ra presidente, governa-
dor, deputados (federal 
e estadual) e senador. 
O índice de abstenção 

é 9,92% maior que nas 
eleições gerais de 2018, 
quando 102.521 eleitores 
dessas cidades renun-
ciaram ao voto. 

PÁGINA 11

A Escola de Educação 
Infantil Pitando 7 reali-
zou festa em comemo-
ração ao Dia Das Crian-
ças com o tema “Jurassic 
Park”. A decoração enri-
queceu a festa, transfor-
mando a escola em uma 
floresta com muitas ré-
plicas de dinossauros, 
fosseis e outros. A sono-
plastia complementou o 
ambiente, com som de 
pássaros, cachoeira e 
animais. A equipe esco-
lar desenvolveu uma pro-
gramação especial, com 
atividades artísticas e re-
creação, e contou com o 
apoio de profissionais es-
pecializados, que condu-
ziram tudo de forma lú-
dica, com muito profis-
sionalismo.   PÁGINAS 06 e 07

HORTOLÂNDIA COLETA GARRAFAS PARA ‘NATAL SUSTENTÁVEL’ PG. 09

EM ANDAMENTO

CELEBRANDO A VIDAESCOLA INFANTIL

Geraldo Breda 
comemora 
90 anos com 
familiares

Pintando 7 comemora Dia das 
Crianças com uma festa temática 
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Nesta quinta-feira (20), o deputado Dirceu Dalben (Cidadania) acompanhou 
diversos serviços em andamento pela Prefeitura de Sumaré, entre eles a ins-
talação de academias ao ar livre, recapeamento de ruas, pavimentação de 
estrada de terra e construção de unidade de saúde. “Aqui em Sumaré, o tra-
balho não para. As obras acontecem antes, durante e depois das eleições, 
isso porque o nosso compromisso é garantir mais qualidade de vida e jus-
tiça social para toda a população”, destacou Dirceu.                               PÁGINA 03

Geraldo Bredda nasceu em Sumaré, em 1932. 
Completou 90 anos no dia 11 de outubro, rodea-
do de carinho e afeto. A festa em comemoração 
ao aniversário reuniu seus filhos, Arlete Bredda 
De Marchi, Francisco Carlos Bredda e Cristina C. 
Bredda Carrara, todos os seus oito netos.   PÁGINA 04
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Inscreva-se

Dalben acompanha 
obras que receberam 
verbas estaduais 

As sócias Kelly Zaqueti Silva e Renata Ianella de Toledo
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Lidar com as dí-
vidas continua 
sendo um dos 

grandes desafios do 
brasileiro. O mais re-
cente levantamento 
realizado pela Confe-
deração Nacional de Dirigen-
tes Lojistas (CNDL), em con-
junto com o Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC Brasil), 
escancara o problema: quatro 
em cada dez brasileiros adul-
tos (39,71%) estavam negativa-
dos em setembro de 2022, o 
equivalente a 64,25 milhões 
de pessoas. Destaque para as 
dívidas com bancos que cres-
ceram quase 38%.

Os dados mostram ainda 
que em setembro, o volume 
de consumidores com contas 
atrasadas cresceu 11,17% em 
relação ao mesmo período do 
ano anterior. Um verdadeiro 
raio x da dificuldade mensal 

enfrentada pelos con-
sumidores para man-
ter as contas em dia.

O número de brasi-
leiros endividados é 
recorde da série his-
tórica do estudo, rea-

lizado há oito anos. Com ren-
da menor em um cenário de 
juros altos e inflação que cor-
rói o poder de compra, os bra-
sileiros, em especial os mais 
pobres, não conseguem man-
ter o orçamento equilibrado. 
A inflação dos alimentos, por 
exemplo, é a maior desde o 
Plano Real.

Para ajudar os brasileiros 
endividados, no ano passado 
foi criada a Lei do Superendi-
vidamento, com vários me-
canismos para tirar os consu-
midores da inadimplência. O 
principal objetivo é ajudar os 
endividados e também ofere-
cer ferramentas para evitar 

que os consumidores façam 
dívidas que não possam pagar.

Uma das principais ferra-
mentas, regulamentada re-
centemente, é a possibilidade 
de negociação, uma espécie 
de recuperação judicial pa-
ra as pessoas físicas endivi-
dadas. Decreto publicado em 
julho regulamenta as normas 
relativas ao “superendivida-
mento” e estabelece que ao 
negociar esse tipo de dívida, 
deve ser garantido ao cida-
dão ao menos 25% do salário 
mínimo, R$ 303,00 nos valo-
res de hoje, para suas neces-
sidades básicas. Como mui-
tas pessoas acabam se endivi-
dando porque entram em um 
ciclo vicioso ao fazer uma dí-
vida para pagar outra, o obje-
tivo é criar condições para o 
superendividado sair do sufo-
co sem comprometer o básico 
para sua existência.

Dívidas, parente indesejado 
em 80% dos lares brasileiros

Sem dúvida, a negociação 
justa é um dos principais ca-
minhos para quem precisa sair 
do superendividamento. Mas 
considerando os recentes re-
cordes de dívidas entre os bra-
sileiros, parece que a Lei do Su-
perendividamento ainda não 
surtiu o efeito desejado.

Faltam políticas concretas 
para acabar com o problema. 
E enquanto o socorro não vem, 
brasileiros seguem secando ge-
lo. Não por acaso, o emprés-
timo consignado vinculado 
ao Auxílio Brasil tem sido al-
vo de tantas críticas. O auxí-
lio foi criado para os ajudar os 
mais necessitados, mas pode 
se transformar em uma embos-
cada já que as parcelas serão 
descontadas diretamente do 
benefício, independentemen-
te do que vai acontecer com os 
programas assistenciais a par-
tir de 2023.

Em 80% dos lares brasilei-
ros, onde estão as famílias en-
dividadas, a prioridade é ven-
cer o mês. Para essas famílias, 
pedir para pensar no futuro é 
exigir demais. A solução pre-
cisa vir de cima e ser mais que 
promessas vazias, capengas e 
espalhafatosas.

Rogério Araújo é gestor e consultor financeiro, especialista em investimentos, fundador da 
Roar Educacional Consultoria e líder educacional na Empiricus Investimentos
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Estamos passan-
do pelo prin-
cipal mês de 

conscientização a res-
peito dos cuidados de 
prevenção e diagnós-
tico precoce do câncer 
de mama. Com esse objetivo, 
a campanha Outubro Rosa foi 
criada em 1990 e, há mais de 
30 anos, tem foco total no es-
tímulo à atenção e ao autocui-
dado feminino. O câncer de 
mama é o tipo que mais atin-
ge mulheres no mundo todo – 
embora também acometa ho-
mens a uma taxa de 1%. 

Entre mulheres, de acordo 
com o Instituto Nacional do 
Câncer (INCA), em 2020 fo-
ram registrados cerca de 2,3 
milhões de casos em nível glo-
bal. No Brasil, foram mais de 
66 mil novos casos em 2021. 
Sem dúvida, são números 
alarmantes que mostram a 
urgência de ações perenes de 
conscientização. 

O primeiro passo para uma 
mulher consciente de si e da 
própria saúde é o autocuida-
do. É essencial que ela man-
tenha uma rotina anual de 
consultas e exames preven-

tivos, principalmen-
te se houver casos de 
câncer de mama – em 
homens ou mulheres – 
ou de ovário na famí-
lia. Além disso, é fun-
damental que ela se to-

que, que conheça bem todas 
as partes do próprio corpo, e 
as mamas merecem atenção 
especial. Vale lembrar que o 
autocuidado deve incluir al-
guma dedicação à saúde men-
tal, pois quando há o diagnós-
tico, fatores como ansiedade 
e depressão tendem a ser am-
plificados, atrapalhando con-
sideravelmente o tratamento. 

As mulheres devem per-
manecer sempre atentas a si-
nais suspeitos como o surgi-
mento de caroços (nódulos), 
geralmente endurecidos, fi-
xos e indolores; pele da ma-
ma avermelhada ou parecida 
com casca de laranja, altera-
ções no mamilo e bico do seio 
e eventual excreção de líqui-
do dos mamilos. Também po-
dem aparecer pequenos nódu-
los no pescoço ou na região 
embaixo dos braços, nas axi-
las. Em paralelo à mamogra-
fia periódica a partir dos 50 

anos, se algum desses sinto-
mas surgir, é hora de procu-
rar ajuda médica - geralmen-
te, quando o nódulo chega a 
uma dimensão em que pode 
ser apalpado, é sinal de que 
já evoluiu e poderia ter sido 
descoberto em exames de ro-
tina. Lembre-se: as chances 
de cura podem chegar a 95% 
nos casos em que a doença é 
diagnosticada precocemente. 

Apesar dos fatores de ris-
co mais significativos não de-
penderem de hábitos ou ações 
de prevenção, como é o caso 
da genética ou idade, há me-
didas que auxiliam muito na 
prevenção do câncer de ma-
ma, como a redução no consu-
mo de álcool, a prática regular 
de exercícios físicos e o contro-
le do peso. O INCA estima que 
pode haver uma diminuição 
de 13% em incidência do cân-
cer de mama se as mulheres 
adotarem hábitos mais sau-
dáveis. Outra forma importan-
te de evitar a doença é ama-
mentar. De acordo com a So-
ciedade Brasileira de Pediatria 
(SBP), a mulher que amamen-
ta durante um ano tem 4,3% 
menos chances de desenvol-

ver tumores nas mamas. 
O autocuidado, o autoco-

nhecimento, uma rotina de 
consultas e exames, atenção 
à saúde mental e a prática de 
exercícios físicos regulares são 
iniciativas que, no fundo, de-
veriam ser adotadas por todas 
as pessoas. Porém, para mu-
lheres maduras, elas podem 
fazer uma grande diferença 
em casos de câncer de mama, 
seja na prevenção, no diagnós-
tico precoce ou mesmo em um 
processo de tratamento. É dis-
so que trata a campanha Ou-
tubro Rosa: o diagnóstico pre-
coce é, com certeza, a melhor 
solução na luta contra o cân-
cer de mama, mas ele não atua 
sozinho. A mulher deve poder 
cuidar de sua saúde global, ter 
acesso a especialistas e à rea-
lização de exames periódicos 
e alimentação adequada, e es-
sas são questões que envolvem 
toda a sociedade e as políti-
cas públicas. Somente assim, 
em com iniciativas que envol-
vam as mulheres, a sociedade 
e os governos, vamos conse-
guir reduzir os impactos que 
o câncer de mama ainda cau-
sa no mundo.

Autocuidado na luta contra o câncer de mama 
Hézio Jadir Fernandes Júnior é oncologista e professor do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro – Unisa

Agaragem traz para o 
condômino seguran-
ça e comodidade pa-

ra os moradores. No entanto, 
ela é a responsável pela maio-
ria das discórdias que aconte-
cem em um condomínio. As 
dúvidas quanto ao uso das ga-
ragens são constantes.

Atualmente, de acordo com 
a legislação, existem três ti-
pos de disponibilização de va-
gas de garagem nos condomí-
nios. São elas: vaga autônoma, 
vaga vinculada e vaga de ga-
ragem de uso comum. A clas-
sificação das vagas de acordo 
com o Código Civil é:

a) O primeiro modelo é a va-

ga autônoma que são aquelas 
que possuem uma matrícula 
própria no cartório de registro 
de imóveis, onde ela se torna 
propriedade privativa e pode 
ser vendida separadamente da 
unidade habitacional;

b) A vaga vinculada pos-
suem matriculadas próprias, 
no entanto, elas são vincula-
das às matriculadas das uni-
dades habitacionais. Logo, 
elas não podem ser vendidas 
separadamente;

c) O outro modelo de gara-
gem recorrente nos condomí-
nios é a vaga de garagem de 
uso comum, ou seja, a gara-
gem faz parte do prédio, o mo-

rador estaciona na vaga dispo-
nível e ele só pode utilizar, não 
podendo fazer uso pessoal ou 
vender como parte do imóvel.

O Código Civil, por meio 
da Lei Federal 12.607, ressal-
ta que existem diversas dire-
trizes que asseguram os direi-
tos das vagas. Uma dessas di-
retrizes é a proibição da ven-
da ou aluguel de vaga de ga-
ragem em condomínio, mas a 
lei é flexível. Se dois terços dos 
moradores decidirem em reu-
nião que as vagas podem ser 
vendidas ou alugadas, torna-
-se permitido.

Um dos responsáveis pela 
criação da Lei 4.591/64, o ju-

As regras essenciais para o uso de 
vagas de garagem em condomínios

rista Caio Mário da Silva Perei-
ra, afirma que cada condomí-
nio pode ser considerado como 
uma pequena sociedade que 
possui seus acordos.

Assim, os acordos firmados 
no regulamento deverão ser 
cumpridos por todos os con-
dôminos, No entanto, o jurista 
ressalta que os acordos firma-
dos em reunião condominial 
não podem contrariar a legis-
lação vigente no país.

Por isso, ter um regulamen-
to interno bem formatado e ali-
nhado com a convenção condo-
minial é de suma importância 
para o sucesso da gestão. O re-
gulamento interno do condo-
mínio precisa citar as vagas de 
garagem contendo as regras do 
uso de vagas que são coletivas 
e/ou rotativas. O regulamento 
precisa representar o melhor 
para os condôminos com o in-
tuito de evitar que haja abuso e 
mau uso da propriedade pelos 
condôminos e visitantes.

Jose R. Iampolsky é CEO da Paris condomínios, empresa criada em 1945 para administrar condomínios e alugueis. www.pariscondominios.com.br

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2531
5ª feira, 20 de Outubro de 2022 

Concurso 2643
5ª feira, 20 de Outubro de 2022 

Concurso 2433
5ª feira, 20 de Outubro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2380
4ª feira, 19 de Outubro de 2022 

Concurso 5979
5ª feira, 20 de Outubro de 2022 

01   05   18   49   55   56

05   11   17   26   37   42

01   22   25   28   37   50

01    02    03    04    06

09    11    12    13    16

18    19    20    22    25

01    02    03    04    06

11    13    15    19    20

26    61    76    77    79

83    85    86    96    99

12    26    43    46    66

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 29o
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Da porteira para fora (282)
“tenho que”.

O poeta é um fingidor
Finge tão completamente
Que chega a fingir que é dor
A dor que deveras sente.
Fernando Pessoa
 
O prof. Cláudio Thebas - USP, escre-

veu nessa mesma pegada: “O palha-
ço é um buscador. De si, do outro, de 
si no outro, do outro em si.” (lembre-
mos que Cláudio Thebas trabalha por 
décadas como palhaço).

O que nós fingimos? O que nós es-
tamos buscando?

As fissuras criadas através do com-
portamento dos dois candidatos à 
presidência da República se arrasta-
rão por anos, pois se Bolsonaro ven-
cer, o lulismo continuará, se Lula ven-

cer o bolsonarismo continuará, em 
ambos os casos não será bom para o 
Brasil. O Brasil sairá rachado, um er-
ro que irá cobrar seu preço. E, nós? 
Nós podemos evitar essa rachadura 
ou nossas mentes serão direcionadas 
pelo fanatismo? Esse cenário me faz 
lembrar a tragédia recente em campo 
de futebol na Indonésia, onde morre-
ram 125 pessoas, sendo 32 crianças. 
Há muitas matérias na internet, mas, 
e, os jogadores? Os jogadores pratica-
mente não foram notícia, continua-
rão jogando e muito deles com pol-
pudos salários. Em linhas gerais al-
guém diria que após às 17:00h de 30 
de outubro o candidato perdedor es-
tará preocupado com o preço do qui-
lo do arroz na sua própria mesa? 

Então, qual trilha escolher para fi-
carmos imunes a esses tsunamis? Ou 
para sermos mais felizes, mesmo an-
tes de 30 de outubro? Há algo que vale 
a pena mencionar sobre essa muvuca 
e aplicar em nossas empresas e mes-
mo em nossas vidas pessoais?

O tema é amplo, todavia, utilize-
mos o conceito embutido na frase: 
“puxou-se uma pena e veio uma gali-
nha”. Qual é a nossa pena desse enor-
me galináceo? Vamos puxá-la através 
da expressão “tenho que”. Os psicólo-
gos analisam o “tenho que” desde há 
décadas, no entanto, nesse mundo 
caótico não colocamos atenção a es-
sa expressão no nosso dia a dia. Veja-
mos, exemplos cotidianos:

:-eu tenho que pegar meu filho na 
escola.

:-eu tenho que estudar para a 
prova.

:-eu tenho que conseguir um 
emprego. 

:-eu tenho que viajar.
:-eu tenho que colocar gasolina no 

carro.
:-eu tenho que comprar um 

presente para minha sobrinha.
:-eu tenho que entregar essa 

proposta ao cliente.
:-eu tenho que votar.
Agora, suponhamos um gestor ou 

mesmo um chefe de família que proí-
ba essa expressão na empresa ou em 
seu lar. Nada democrático, não é? 
Mas, como a democracia tem sido se-
questrada por nossas lideranças, co-
mo ficariam as frases acima?

:-eu quero pegar meu filho na 
escola.

:-eu desejo estudar para a prova.
:-eu vou conseguir um emprego.
:-eu prefiro viajar.
:-eu vou colocar combustível no 

carro.
:-eu quero comprar um presente 

para a minha sobrinha.
:-eu vou entregar essa proposta ao 

cliente.
:-eu desejo votar.
Observamos que as ações são as 

mesmas, no entanto, o significado 
mudou drasticamente, e junto com 
ele a qualidade das ações, demos um 
passinho em direção à felicidade.

Imagine as fábricas os escritórios e 
os lares sem o “tenho que” ou o “pre-
ciso de”, o quanto o ambiente social 
poderia melhorar. Imagine se o “te-
nho que” fosse banido do Aurélio e do 
Houaiss? Ok, essa possibilidade não 
existe, mas experimente fazer você 
mesmo essa ginástica, crie a meta:- 
Hoje, eu não falarei e tão pouco pen-
sarei “tenho que” ou “preciso de” e no 
final do dia faça um balanço.

Passado as 24 horas, se você ava-
liou que em algumas situações o “te-
nho que” ou “tive que” ou “precisei 
de” foi absolutamente necessário, 
muito provavelmente essa coisa não 
lhe trouxe prazer, então, pergunte-
-se:- O que eu poderia fazer para mu-
dar o “status quo”? E, tendo a res-
posta, corra atrás. Seja um busca-
dor. “De si, do outro, de si no outro, 
do outro em si.”

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Levantamento 
aponta crescimento 
na venda de imóveis 
em setembroCIDADESDOMINGO
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Com apoio do deputado estadual, em parceria com o prefeito Luiz Dalben, melhorias feitas com verbas de 
emenda parlamentar acontecem em todas as regiões, garantindo mais qualidade de vida para os sumareenses

Nesta quinta-feira (20), 
o deputado Dirceu Dal-
ben (Cidadania) acompa-
nhou diversos serviços 
em andamento pela Pre-
feitura de Sumaré, entre 
eles a instalação de aca-
demias ao ar livre, reca-
peamento de ruas, pavi-
mentação de estrada de 
terra e construção de uni-
dade de saúde.

“Aqui em Sumaré, o 
trabalho não para. As 
obras acontecem antes, 
durante e depois das elei-
ções, isso porque o nosso 
compromisso é garantir 
mais qualidade de vida e 
justiça social para toda a 
população. Em parceria 
com o prefeito Luiz Dal-
ben, com as secretarias 
municipais e com o go-
verno do Estado, temos 
realizado um mandato de 
trabalho sério, de realiza-
ção de sonhos e de dedi-
cação para ver o desen-
volvimento chegando a 
todas as regiões”, desta-
cou Dirceu.

Aguardada há anos pe-
los moradores do bairro 
Chácaras São Bento, a Es-
trada John Taswell Tan-
ner começou a receber a 
limpeza e preparação de 
solo para a pavimenta-
ção da via até a entrada 
do bairro. “Além de asfal-
to novo, a via também vai 
receber a adequação ne-
cessária para proporcio-
nar melhores condições 
de tráfego tanto para os 
moradores quanto para 

ré e Monte Mor. Com al-
guns trechos já concluí-
dos, a via está recebendo 
asfalto novo, sinalização 
de solo e, em pontos ne-
cessários, canaletas pa-
ra o escoamento de águas 
das chuvas. As melhorias 
são realizadas pelo gover-
no do Estado, por meio do 
programa Novas Vicinais, 
atendendo a um pedido 
do deputado Dalben. 

Também voltado à re-
cuperação da malha viá-
ria, proporcionando me-
lhores condições de mo-
bilidade e mais seguran-
ça no trânsito, o PRC (Pro-
grama de Recape Contí-
nuo) da Prefeitura de Su-
maré mantém o crono-
grama diário de traba-
lho, com apoio do depu-
tado Dalben. Já são mais 
de 3 milhões de metros 
quadrados de asfalto no-
vo. Na última semana, as 
frentes de trabalho atua-
ram nos bairros Parque 
Manoel de Vasconcellos, 
Jardim Nova Terra e Par-
que das Nações.

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) agradeceu 
pela parceria. “Para nós 
é uma alegria muito gran-
de ter um deputado es-
tadual amigo, presente, 
caminhando nas ruas ao 
nosso lado e ouvindo os 
moradores. É um traba-
lho conjunto que já está 
rendendo muitos frutos 
e quem ganha é sempre 
a nossa população. Con-
tinuamos empenhados 
e trabalhando bastante 
para levar novos investi-
mentos, obras e serviços 

a todas as regiões da nos-
sa cidade”, disse o chefe 
do Executivo, destacan-
do que, com apoio do de-
putado Dalben, estão em 
andamento a constru-
ção de dois viadutos na 
cidade: ligando a Aveni-
da José Mancini (Centro) 
com a Avenida da Ami-
zade (Nova Veneza) e ou-
tro que vai ligar o Jardim 
Bandeirantes, em Suma-
ré, com o Jardim Nova 
Europa, em Hortolândia. 
Além disso, Sumaré está 
recebendo 20 novas aca-
demias ao ar livre, fruto 
de emenda destinada pe-
lo deputado Dalben à pre-
feitura. Na quinta-feira, o 
parlamentar acompanhou 
a instalação dos equipa-
mentos na praça da Bíblia 
da Vila Miranda e na pra-
ça Osvaldo Andrello no 
Parque Versailles. 

UPA MARIA ANTÔNIA 
A área da saúde tam-

bém recebe investimen-
tos, com apoio do depu-
tado. Além da UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento) da Área Cura em 
fase final de instalação, 
a UPA da região do Maria 
Antonia já começou a ser 
construída. As obras são 
realizadas com apoio de 
emenda parlamentar no 
valor de R$ 508 mil. Nes-
ta semana, a equipe res-
ponsável pela obra traba-
lhou nos serviços de ter-
raplanagem. A UPA fica-
rá na esquina da Rua Ve-
reador Ariosvaldo Cale-
gari com a Rua Pedro Ca-
legari, no Jardim Amélia. 

Dirceu Dalben na academia ao ar livre da Praça da Bíblia e 
na obra da Estrada Monte Mor/Sumaré

Dirceu Dalben acompanha obras que 
receberam verbas estaduais em Sumaré

Da Redação | SUMARÉ
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o escoamento da produ-
ção local”, disse o deputa-
do, lembrando que a pavi-
mentação da estrada ha-
via sido anunciada, junto 

do prefeito Luiz Dalben, 
em reunião com a asso-
ciação de moradores.

Outra obra muito im-
portante que vem sendo 

realizada em Sumaré e 
que recebeu a vistoria do 
parlamentar é a recupe-
ração asfáltica da estra-
da vicinal que liga Suma-



Netos Henrique, Danilo, Simone, Cíntia, Fábio, Bruno, Marcos, Geraldo e Paulo

Sofia, Clara, Sara, Marcos, Felix, Melissa e Barbara (crianças) com familiares Bruno, Cristina, Paulino, Paulo, Fabio, Geraldo e Carol

Cíntia, Sofia, Barbara, Henrique, Lara, Elaine, Clara, Carlos, Raira e Danilo Cristina, Amélia, Naida, Paulino e Geraldo

Nice, Geraldo e Sonia Marcos, Batan, Lourdes, Carol, Felix, Gerado e MarcosZuca, Nicole, Cristina, Lara, Celeste e Geraldo

Marcos, Simone, Arlete, Carol, Melissa, Felix e Marcos

Cristina Carrara, Francisco Carlos e Arlete Bredda (filhos)

Os filhos Cristina, Arlete e Carlos com o aniversariante
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Geraldo Bred-
da nasceu em 

Sumaré, em 1932. 
Completou 90 anos 
no dia 11 de outu-
bro, rodeado de ca-
rinho e afeto. A fes-
ta em comemora-
ção ao aniversário 
reuniu seus filhos, 
Arlete Bredda De 
Marchi, Francis-
co Carlos Bredda 
e Cristina C. Bred-
da Carrara, todos 
os seus oito netos 
- Marcos, Simone, 
Bruno, Fábio, Pau-
lo, Henrique, Da-
nilo e Cíntia -, e 
seus bisnetos - Sa-
ra, Bárbara, Clara, 
Sofia, Lana, Melis-
sa, Marcos e Felix. 
Amigos também 
estiveram juntos 
para o abraço. 

l l l l l l

Geraldo Bred-
da sempre foi agri-
cultor em Sumaré 
e dedicado católi-
co. Foi casado com 
Levilha Marangoni 
Bredda, já falecida.

l l l l l l

A reunião fami-
liar foi no salão de 
festa do Parque da 
Floresta, onde um 
telão apresentou 
uma organizada 
sequência de fotos, 
relembrando mo-
mentos da vida de 
Geraldo.

l l l l l l

Os clicks trazem 
alguns dos melho-
res momentos!



Correios vão leiloar mais de 41 
mil itens de refugos em S. Paulo

Serão leiloados objetos que tiveram várias tentativas de 
entrega sem sucesso e que esgotaram os prazos para reclamação

NESTA SEGUNDA

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Procura pela 
renegociação de 
dívidas via RefisNO 
segue intensaCIDADESDOMINGO
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Direito Médico e da Saúde
Lanna Vaughan Romano
é advogada sócia proprietária do Vaughan, Bradley & Vulcani 
advocacia, p ós-graduada em direito da farmácia e do 
medicamento, direito médico, direito penal econômico e europeu 
pela Faculdade de Direito da Universidade de Coimbra-Portugal, 
Direito público pela Universidade do Sul de Santa Catarina.

e-mail: lannaromano@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, nº1.380, Centro, Sumaré/SP

Médicos podem postar fotografias 
antes e depois nas redes sociais? 

O que mudou com a decisão Judicial que autorizou 
uma médica a postar fotos de pacientes?

Á principio é importante destacar 
que o Conselho Federal de Medicina 
não aprova a postagem de fotogra-
fias dos pacientes mesmo que esses 
autorizem, pois tal pratica é enten-
dida como autopromoção e sensacio-
nalismo, podendo inclusive induzir 
a promessas de resultados.

De acordo com o artigo 3º da Reso-
lução 1974/2011, é vedado ao médico 
expor a figura de seu paciente como 
forma de divulgar técnica, método 
ou resultado de tratamento, ainda 
que com autorização expressa dele.

Ocorre que, recentemente uma 
médica cirurgiã plástica que tinha 
um processo administrativo, ou seja, 
um Processo Ético Profissional (PEP) 
em razão de veicular publicidade em 
desacordo com as normas do Códi-
go de Ética Médica buscou o Poder 
Judiciário impetrando um Mandado 
de Segurança em face do Conselho 
Regional de Medicina - CRM.

A decisão da justiça foi inédita e 
favorável a médica no sentido de de-
terminar a anulação da alínea “g” do 
art. 3º da Res. CFM 1974/11 que esta-
belece critérios acerca da propagan-
da e divulgação para médicos. Des-
sa maneira, a resolução que o TRF 
1 anulou foi a vedação do Conselho 
de expor imagens de pacientes co-

mo forma de divulgação, ainda que 
o mesmo autorize. 

Com essa decisão da Justiça do 
DF a parte da resolução do CFM, que 
proíbe o médico publicar imagens 
dos pacientes submetidos a proce-
dimentos, está suspensa, mas isso 
não significa que todo médico po-
de a partir de agora publicar foto-
grafias de pacientes, pois a decisão 
só produz efeitos para as partes en-
volvidas no processo.

Importante destacar que houve 
uma vitória para a médica nesse que-
sito em primeira instancia, havendo 
segurança jurídica provisória para 
promover o uso de imagens do pa-
ciente para fins comerciais, porém 
dessa decisão na justiça cabe recurso. 

Para os demais médicos a prática 
continua proibida e os Conselhos Re-
gionais continuarão abrindo sindi-
câncias e processos administrativos.

Na dúvida busque um advogado 
especialista em direito médico, pro-
cure uma assessoria jurídica capaci-
tada e especializada.

Pesquisa feita pelo Creci-SP na região de Campinas inclui as cidades de Hortolândia, Nova Odessa e Paulínia, 
onde o percentual ficou 30% maior em setembro, em comparação a agosto; locações subiram 92,3% no período

Levantamento feito 
pelo Creci-SP (Conselho 
Regional de Corretores 
de Imóveis de São Pau-
lo) com 54 imobiliárias 
e corretores da região de 
Campinas, apontou au-
mento de 30% nas ven-
das de casas e aparta-
mentos em setembro, 
em comparação com o 
mês anterior. O número 
de locações subiu 92,3% 
no mesmo período.

A pesquisa feita pe-
lo Creci-SP recebeu res-
postas de profissionais 
das cidades de Águas de 
Lindoia, Americana, Ar-
tur Nogueira, Campinas, 
Hortolândia, Indaiatuba, 
Itatiba, Jaguariúna, Mo-
gi Guaçu, Nova Odessa, 
Paulínia, Pedreira e San-
ta Bárbara d’Oeste.

De acordo com esse 
mesmo levantamento, o 
total de imóveis vendi-
dos na região de Campi-
nas ficou dividido da se-
guinte forma: 50% para 

casas e 50% para nego-
ciados pelas 54 imobiliá-
rias e corretores que res-
ponderam à pesquisa. Do 
total de vendas, 30,3% fo-
ram negociados em re-
giões nobres das cida-
des e 21,21% nas regiões 
centrais, e 48,48% nas 
demais regiões. A prefe-
rência dos compradores 
neste período ficou por 

imóveis na faixa de pre-
ço de até R$ 300 mil, com 
59% do mercado. Com re-
ferência à forma de paga-
mento, 30,77% dos con-
tratos foram negociados 
à vista, 25,64% através 
de financiamento da Cai-
xa, 12,82% com financia-
mento de outros bancos e 
30,77% direto com os pro-
prietários. Nenhum con-

trato foi fechado através 
de consórcio.

A maioria dos imó-
veis adquiridos foi do 
tipo médio, com 57,69% 
do total. Imóveis de lu-
xo totalizaram 7,69% 
e standart, 34,62%. As 
casas mais vendidas fo-
ram as de três dormitó-
rios, com duas vagas de 
garagem, e área útil de, 

em média, com 51m² a 
100m². Para apartamen-
tos, os mais vendidos fo-
ram de dois dormitórios, 
com uma vaga de gara-
gem, e área útil de, em 
média, até 50m².

Com relação às loca-
ções, os novos inquili-
nos da região de Campi-
nas deram preferência 
a casas (84,62%) a apar-

Paulínia é uma das cidades envolvidas na pesquisa do Creci-SP

Levantamento aponta crescimento 
na venda de imóveis em setembro 

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
Cristiane Caldeira | REGIÃO
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

tamentos (15,38%), em 
imóveis de padrão mé-
dio (83,33%). A preferên-
cia dos inquilinos em se-
tembro, ficou por imó-
veis na faixa de aluguel 
de até R$ 1.500,00, com 
68,75% do mercado. Do 
total de contratos, 6,25% 
referem-se a aluguéis aci-
ma de R$ 4 mil. Foram 
44,44% nas regiões cen-
trais e 40,74% nas demais 
regiões. Regiões nobres 
correspondem a 14,81% 
das locações.

Do total de contratos, 
47,83% foram fechados 
na modalidade fiador, 
43,48% depósito caução, 
4,35% por seguro fiança 
e 4,35% outros tipos. As 
casas mais alugadas fo-
ram as de dois dormitó-
rios, com uma vaga de 
garagem, e área útil de, 
em média, de 101m² até 
200m². Entre os aparta-
mentos, os mais aluga-
dos foram os de dois dor-
mitórios, com uma vaga 
de garagem, e área útil 
de, em média, de 51m² 
a 100m².

Os Correios realizam, 
em São Paulo, nesta se-
gunda-feira (24) o leilão 
de mais de 41 mil itens 
classificados como refu-
gos. Ou seja, são aqueles 
objetos postais que ti-
veram várias tentativas 
de entrega sem sucesso 
e que esgotaram os pra-
zos para reclamação. 

Serão colocados à ven-
da dez lotes, entre os ob-
jetos leiloados estão: pe-
ças de vestuário, uten-
sílios de casa, material 
de escritório, celulares, 
equipamentos de infor-
mática, acessórios para 
veículos, entre outros. 

Para participar do pre-
gão, os interessados de-
vem se cadastrar na pla-
taforma Licitações-e do 

Banco do Brasil. Após a 
conclusão dessa etapa, 
pessoas físicas e jurídicas 
conseguem enviar pro-
postas de forma eletrôni-
ca para concorrer na dis-
puta online.

O edital com todas as 
informações está dispo-
nível na plataforma Lici-

tações-e, pelo nº 961250, 
e também na página de 
licitações dos Correios.

Os valores iniciais de 
cada lote variam entre R$ 
1.603,90 e R$ 33.799,50. 

Entre os bens disponí-
veis, o de maior valor, se-
gundo os Correios, é um 

lote de vestuários, com 
camisas, roupas íntimas, 
roupas de banho, calça-
dos, entre outros. Além 
disso, há também itens 
como utensílios para casa 
(itens de decoração, de ar-
tesanato e antiguidades); 
bijuterias (anéis, brincos, 
colares, argolas, corren-
tes, óculos, relógios de 
pulso, pulseiras); má-
quina fotográfica; livros 
(gibis, bíblias, mangás, 
CDs, DVDs, pôsteres, dis-
cos de vinil, dicionários); 
impressoras; celulares e 
acessórios (capas, carre-
gadores, fones de ouvido, 
suportes, ring lights, tri-
pé); artigos infantis (brin-
quedos, cadeirinhas para 
carros, carrinhos de be-
bê) e acessórios para veí-
culos (pneus de carros e 
motos, capacetes, ferra-
mentas e rádios).

Da Redação | REGIÃO
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 Interessados 
devem se cadastrar 

na plataforma 
Licitações-e do 
Banco do Brasil
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Há mais de 20 Anos 
transformando os sonhos de 
milhares de famílias em realidade! 

Alice Carneiro, Isabela Bueno e Elisa Magiori

Luiz Miguel Toledo, Davi Netodi, 
Lucas Biondo e André Luiz Hespanhol 

Laura Souza, Lorena Mugnos, 
Manuela Bassani e Clara Galego

Theo Willian Jatuba e Enzo Camargo

Ana Laura Porto, Luiz Henrique Toledo 
e Manuela Marangoni

Bárbara Sarra, Livia Barbosa e Geovana Avila

Tito Magalhães, Miguel Bertolazzi 
e João Gabriel Quintino

Lorena Dias e Beatriz Bento

José Vitor Barbieri, Renan Calgaro 
e Lucas Toledo

Vicente Stein, Miguel Ferrezin e Noah Stein 

Alice Grattão, Luisa Gobbi e Sofia Midori

Isabela Gremasco, Livia Hoffman 
e Milena Hoffman

Bernanardo Bassani, 
Pedro Crespo e Miguel Stumm

Davi Castro e Gustavo Ferrareze

Enrico Noveleto, Caio Eduardo 
Pinheiro e Lucas Lopes

Gabriel Zanelli, Vitor Fantinati 
e Arthur Fantinati

Manuela Budin, Giovana Favaron 
e Laura Barbosa

Raul Falcão, Angelo Lamarck 
e Augusto Costa

Magali, Renata Espósito, Carol, 
Lariane, Merli, Gabriela, Daniela, Kelly e Renata
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Maurício Filigoi, Miguel Mancino, João Pedro Seco e Luan Seto

Lanna Miranda, Rafaela Ramos, 
Henrique Ribeiro e Felipe Ravagnani

João Pedro Pinheiro, Lorena Pedroni 
e Davi Porteiro

Melinda Favaron, Sophia Casagrande 
e Mariana Zahn

Lorenzo Brenelli, Heloisa Vingi 
e Guilherme Vinhas

Raul Reis, Rafael Viaro e Isaac Araujo

Renata Toledo, Kelly Zaqueti e Helena Cordioli

Luiza Bassani, Maria Eduarda Barbieri, 
Giovana Cappi e Valentina Candido

João Vicente Carvalho, Vitor Rodrigues, 
Eduardo Dantas e Thiago Dantas

Luiz Antônio Toledo, Manuela Barijan 
e Henrique Bertolin

Alícia Carrion, Benício Ravagnani e Bento Martins

Kelly, Lariane, Magali, Gisele , Eline, Thais, Carol, Sylvia, Daniele e Renata
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AEscola de Educação In-

fantil Pitando 7 reali-
zou festa em comemoração 
ao Dia Das Crianças com o 
tema “Jurassic Park”. 

l l l l l l l l l l l l l 

A decoração enrique-
ceu a festa, transforman-
do a escola em uma flores-
ta com muitas réplicas de 
dinossauros, fosseis e ou-
tros. A sonoplastia com-
plementou o ambiente, 
com som de pássaros, ca-
choeira e animais. 

l l l l l l l l l l l l l 

A equipe escolar desen-
volveu uma programa-
ção especial, com ativida-
des artísticas e recreação, 
e contou com o apoio de 
profissionais especializa-
dos, que conduziram tudo 
de forma lúdica, com mui-
to afeto e profissionalismo.

l l l l l l l l l l l l l 

As crianças ganharam 
fantasias de dinossauros 
e uma Maleta Dino, que 
quando montada, vira um 
parque arqueológico.

l l l l l l l l l l l l l 

A Escola de Educação In-
fantil Pintando 7 iniciou 
suas atividades em Suma-
ré em 1989, com um lindo 
projeto das sócias Kelly 
Zaqueti Silva (pedagoga) 
e Renata Ianella de Tole-
do (psicopedagoga). Pro-
mover uma educação in-
fantil inovadora, criando 
situações em que as crian-
ças, brincando e exploran-
do de maneira alegre, en-
riqueçam e aprendam no-
vos conceitos é o objetivo.

l l l l l l l l l l l l l 

Com proposta pedagógi-
ca diferenciada, material 
envolvente, ambiente se-
guro e acolhedor, promo-
ve muita diversão para to-
das as crianças.

l l l l l l l l l l l l l 

A escola atende crianças 
1 a 5 anos, com turmas es-
pecíficas para cada faixa 
etária, professores com 
formação universitária, 
oferecendo meio período, 
período integral e horários 
estendidos. As matrículas 
estão abertas para 2023.

l l l l l l l l l l l l l 

Confira nos clicks toda a 
alegria deste dia especial!
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Durante a reunião men-
sal do Conselho de Desen-
volvimento da RMC (Re-
gião Metropolitana de 
Campinas) realizada na 
última terça-feira (18) na 
empresa Motorola, em Ja-
guariúna, o prefeito Cláu-
dio José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), entregou pes-
soalmente o certificado de 
conclusão da capacitação 
Infratech ao servidor de 
carreira Leandro Macris 
Alves de Souza, profissio-
nal de TI (Tecnologia da 
Informação) da Prefeitu-
ra de Nova Odessa.

Luigi Longo, presiden-
te do Instituto Movimen-
to Cidades Inteligentes, 
falou aos prefeitos da re-
gião sobre a Plataforma 
Infratech – Gestão Pú-
blica Inteligente, que vi-
sa o desenvolvimento re-
gionalizado com foco em 
inovação, economia, efi-
ciência e transparência. 
“O Infratech vem com o 
objetivo de potencializar 
aquilo que a RMC já é, de 
potencializar aquilo que 
vocês já são, aquilo que 
vocês já têm. A regiona-
lização é o futuro, é ne-
cessária”, explicou.

Em seguida, foram en-
tregues os certificados 
aos representantes e téc-
nicos das 20 prefeituras 
que participaram da ca-
pacitação Infratech ocor-

rida em Jaguariúna. Sou-
za participou da capaci-
tação ocorrida nos dias 
26 de agosto, 02, 09, 16, 
23 e 30 de setembro e 07 
de outubro.

“É muito importante 
essa capacitação do In-
fratech e entender os be-
nefícios que os municí-
pios podem obter com es-
sa ferramenta, a partir do 
tratamento de dados e a 
utilização de tecnologias 
da informação. Isso au-
menta a efetividade das 
decisões, a economicida-
de nos projetos e a sus-
tentabilidade do muni-
cípio, ou seja, garante aos 
gestores o entendimen-

to de regionalização em 
busca de mais Inovação, 
Desenvolvimento Econô-
mico, Eficiência dos Ser-
viços Públicos, Transpa-
rência e Governança”, 
disse o servidor.

A Plataforma Infratech 
– Gestão Pública Inteli-
gente abre as fronteiras 
para o desenvolvimento 
regionalizado de cidades 
inteligentes e tem o apoio 
da Motorola e da Leno-
vo. Ou seja, além de de-
senvolver o 5G e tornar 
as cidades mais conecta-
das, busca economia de 
recursos a partir de ações 
práticas, pesquisa e de-
senvolvimento.

Em reunião da RMC, servidor 
de Tecnologia da Informação 
recebe certificado do Infratech

Leandro Macris Alves de Souza recebe certificado do 
prefeito Leitinho: “É muito importante essa capacitação”

CAPACITAÇÃO

Leonardo se apresenta em 
Paulínia no mês de dezembro

Depois do sucesso do show do 
cantor Leonardo, que aconteceu em 
dezembro do ano passado, em Pau-
línia, o público pediu e ele irá retor-
nar para a cidade para uma nova 
apresentação. O show irá acontecer 
no dia 03 de dezembro, a partir das 
20h, no Premium Paulínia, uma das 
casas de eventos mais sofisticadas 
do interior do Estado. Na mesma 
noite, as duplas Otávio & Raphael 
e Julio & Gustavo também sobem 
ao palco. A realização do evento é 
da The One Produções.

Estão disponíveis para o públi-
co quatro tipos de ingressos: Mesa 
Premium, Mesa Ouro, Mesa Prata e 
Mezanino. Os ingressos podem ser 
adquiridos pelo site da Tycket htt-
ps://tycket.com.br/evento/426/Leo-
nardo_in_Paulnia, ou na bilheteria 
do local.

Leonardo soma a marca de mais 
de 30 milhões de cópias vendidas e 
concretiza o sonho de dar continui-
dade à carreira da dupla Leandro & 
Leonardo que marcou gerações com 
grandes sucessos. Depois de gravar 
o álbum “Bar do Leo” e rodar o país 
com a turnê “Cabaré”, em parceria 
com Eduardo Costa, Leonardo gra-
vou o DVD “Canto, Bebo e Choro”, 
em abril de 2018.

Com 22 CDs e sete DVDs lança-
dos, Leonardo celebra com “Canto, 
Bebo e Choro” uma longa carreira 
marcada por sucessos que emba-

laram diversas gerações. A voz por 
trás de alguns dos maiores hits do 
sertanejo apresenta ao público um 
projeto que exalta a trajetória do ar-
tista fenômeno do gênero que mais 
cresce no Brasil.

CARLA MELO
“Jogo de desinteresse” é a mú-

sica que a cantora e compositora 
Carla Melo escolheu para apresen-
tar o seu primeiro EP da carreira. 
Além da faixa, composta por Al-
lans Luan, Felps e Abel Martins, 
que estreou nas principais pla-
taformas de distribuição digital, 
neste mês de outubro, outros seis 
singles compõem o projeto que 
serão lançados ao longo dos pró-
ximos meses através da produto-
ra BR360 Digital e de Santo Tre-
visan. A produção musical ficou 
a cargo de Michael Ravelli, da Ra-
velli Produtora, e Graça Melo foi a 
produtora fonográfica.

“Quem nunca desistiu de alguém 
pelos joguinhos de desinteresse da 
pessoa? Essa é uma música que 
conta sobre uma situação que todo 
mundo já viveu ou ainda vai viver: 
você gosta de alguém, sabe que a 
pessoa também gosta de você, mas 
essa pessoa fica fingindo que não 
gosta pra provocar. Com certeza me 
lembra de alguns momentos da mi-
nha vida e doce de desinteresse en-
joa mesmo!”, revela a artista.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

Diego Vivan
DIVULGAÇÃO
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Balanço divulgado pela Secretaria de Finanças na última segunda-feira (17) aponta que 276 contratos já haviam 
sido fechados até o final do expediente, totalizando R$ 1.340.484,15; mais de mil já procuraram informações 

Em pouco mais de 
duas semanas, o Refis-
NO (Programa de Recu-
peração Fiscal da Prefei-
tura de Nova Odessa) de 
2022 já trouxe cerca de 
mil contribuintes à Cen-
tral de Atendimentos do 
Paço Municipal, em bus-
ca de informações e da 
renegociação de seus dé-
bitos. Segundo balanço 
divulgado pela Secre-
taria de Finanças, até o 
término do expediente 
da última segunda-feira 
(17), 276 contratos já ha-
viam sido fechados, tota-
lizando R$ 1.340.484,15 
renegociados.

Desse total, segundo a 
pasta, 248 contribuintes 
beneficiados pelas condi-
ções especiais do Refis-
NO 2022 era pessoas fí-
sicas, que renegociaram 
R$ 1.181.005,17. Outras 28 
renegociações foram fe-
chadas por pessoas jurí-
dicas (empresas de todos 
os portes), totalizando R$ 
159.478,98.

O RefisNO de 2022 foi 
criado por lei municipal 
do prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), aprovada pela Câ-

mara de Vereadores. O 
programa prevê, aos con-
tribuintes inadimplentes, 
descontos de até 95% em 
juros e multas para paga-
mento à vista dos débi-
tos vencidos e não quita-
dos até 31 de dezembro de 
2021, ou seu parcelamen-
to em até 60 vezes, com 
descontos regressivos.

Na primeira edição do 
programa, em 2021, fo-
ram realizadas 1.422 re-

negociações de débitos 
municipais vencidos até 
o final do ano anterior 
(2020), totalizando R$ 
10,43 milhões renegocia-
dos, do quais R$ 3,08 mi-
lhões à vista.

Além do IPTU, tam-
bém podem ser renego-
ciados ISSQN e outras ta-
xas, impostos e débitos 
vencidos e não pagos até 
o final de 2021, exceto as 
multas punitivas. Quem 

se beneficiou em 2021 
não pode entrar nova-
mente no RefisNO. Não 
haverá prorrogação neste 
ano como houve em 2021, 
e o prazo de adesão ter-
mina impreterivelmente 
no dia 30 de novembro. 

CONDIÇÕES
Podem ser renegocia-

dos na Central de Aten-
dimentos do Paço os dé-
bitos tributários ou não 

gerados até 31 de dezem-
bro de 2021, inscritos ou 
não na Dívida Ativa, mes-
mo que discutidos judi-
cialmente em ação pro-
posta pelo sujeito passi-
vo ou em fase de execu-
ção ajuizada. Podem ser 
quitados débitos de IT-
PU, ISSQN e taxas muni-
cipais, por exemplo.

Através do RefisNO 
2022, Pessoas Físicas ou 
Pessoas Jurídicas (empre-

Faixa na Praça Central de Nova Odessa informa população sobre a oportunidade do Refis

Renegociação de dívidas via RefisNO 
segue intensa após duas semanas 
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sas) poderão ter até 95% 
de desconto sobre o va-
lor total dos juros e mul-
tas para pagamento à vis-
ta. Já o parcelamento dos 
débitos municipais pode-
rá ser pago em 12, 24, 36, 
48 ou 60 meses, com des-
contos regressivos de 75%, 
60%, 40%, 20% ou 10% – 
respectivamente.

Para os débitos ajui-
zados incidirão também 
custas, despesas proces-
suais e honorários advo-
catícios devidos em ra-
zão do procedimento de 
cobrança judicial. Nes-
te caso, haverá descon-
to de 30% sobre o valor 
total dos honorários ad-
vocatícios no pagamen-
to destes à vista, ou en-
tão eles poderão ser par-
celados junto aos valores 
“principais”.

A Central de Atendi-
mentos fica no Paço Mu-
nicipal, na Avenida João 
Pessoa, nº 777, no Centro. 
O atendimento aconte-
ce diariamente, nos dias 
úteis, das 8h30 às 15h. 
Os contribuintes devem 
trazer cópias dos docu-
mentos pessoais, escri-
tura, contrato de compra 
e venda, ato constitutivo 
da empresa, comprovan-
te de CNPJ, etc.



Segunda-feira (24) – 14h
Palestra “Tenho em Mim Todos os Sonhos do Mundo” com 
Celina Daspett 
Psicóloga, doutora em Ciências pela Unifesp, mestre em Psi-
cologia Clínica pela PUC, Especialista em Terapia Familiar 
Sistêmica; Terapeuta Comunitária; Coordenadora e Profes-
sora do Curso de Psicologia da Unifacp. 

Terça-feira (25) – 14h
Palestra “Esteriótipos” com Rita Von Hunty
Professor, palestrante, ator, youtuber, comediante e drag 
queen, colunista da revista Carta Capital e do programa 
Saia Justa (GNT). Formado em Artes Cênicas pela Unirio, e 
em Letras pela USP. 

Quarta-feira (26) – 9h
Palestra “Finanças Pessoais – como organizar o orçamento 
e alinhar a vida financeira” Com Tomas Thomazella de Moura
Engenheiro de Produção pela Unesp, sócio e gestor da Vid-
da Capital, palestrante e professor do mercado financeiro. 

Quinta-feira (27) – 9h
Palestra “A Novela Nossa de Cada Dia” com Débora Steinberg
Psicóloga e psicanalista, mestre em Psicologia Clínica pe-
la USP, associada da Tykhe Associação de Psicanálise e au-
tora do livro Recados da Psicose. 

Fonte: Prefeitura de Paulínia

PROGRAMAÇÃO

Dois profissionais da 
rede municipal de educa-
ção de Hortolândia apre-
sentaram, na tarde desta 
sexta-feira (21), trabalhos 
na Mostra de Trabalhos 
Acadêmicos da SNCT (Se-
mana Nacional de Ciên-
cia e Tecnologia), realiza-
da no IFSP (Instituto Fe-
deral de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia de São 
Paulo), campus Hortolân-
dia. A apresentação rela-
ta experiências relativas 
às aulas de robótica, dis-
ponibilizadas pela Pre-
feitura para estudantes 
do Ensino Fundamental. 
Criada em 2004, a SNCT 
é um evento anual, rea-
lizado em outubro, sob a 
coordenação do Ministé-
rio da Ciência, Tecnolo-
gia e Inovações.

Os relatos, produzidos 
pelos professores Egle 
Pessoa Bezerra de Freitas 
Adrião e Emanuel Man-
gueira Carvalho, enfo-
cam as aulas de robótica 
realizadas na Emef (Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental) Dayla 
Cristina Souza de Amo-
rim, no Jardim Santiago, 
a partir de setembro des-
te ano. As aulas são mi-
nistradas a 480 alunos 
dos anos iniciais (1o ao 
5o ano) e, com o supor-
te do Departamento de 

Ciência e Tecnologia, vi-
sam desenvolver habili-
dades voltadas para a tec-
nologia entre crianças de 
seis a 11 anos de idade. Na 
rede municipal, as aulas 
experimentais da disci-
plina começaram ainda 
antes do recesso escolar, 
no final de junho. 

Na avaliação dos pro-
fessores, “apesar de se 
tratar de projeto ainda 
em estágio inicial e da 
necessidade de alguns 
ajustes técnicos e peda-
gógicos, as aulas vêm 
sendo realizadas sema-

nalmente, despertando o 
interesse dos alunos pela 
tecnologia e pelo conteú-
do desenvolvido nas au-
las. A prática da robóti-
ca contribui para o traba-
lho em grupo, raciocínio 
lógico, coordenação mo-
tora, dentre outras habi-
lidades importantes pa-
ra os alunos”, avaliam os 
docentes.

Segundo a Secretaria 
de Educação, Ciência e 
Tecnologia, as aulas de 
robótica beneficiam, 
atualmente, 3.614 alunos 
de 1º a 5º, em oito unida-

des de Educação Integral. 
Iniciativa da própria pre-
feitura, busca levar as 
crianças a desenvolver 
habilidades como criati-
vidade, experimentação, 
trabalho em equipe, den-
tre outras. Na disciplina, 
são usados kits da em-
presa Alpha Mecatrôni-
ca, composto por peças e 
placas de alumínio reci-
cláveis, rodas de plástico 
com pneus emborracha-
dos, motores, baterias e 
sensores de luz, tempera-
tura, ruído, cor e distân-
cia, dentre outros itens.

Professores apresentam trabalho 
sobre robótica durante Semana 
Nacional de Ciência e Tecnologia

Aulas de robótica beneficiam 3.614 alunos de 1º a 5º, em oito unidades de Educação Integral
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A Prefeitura de Pau-
línia promove entre os 
dias 24 e 27 de outubro, 
a Semana do Servidor 
2022, com palestras e 
show de talentos com 
apresentações culturais 
realizadas por funcio-
nários municipais. 

Todos os eventos 
ocorrerão no Auditó-
rio do Paço Municipal, 
localizado na Avenida 
Prefeito José Lozano de 

Araújo, 1551, no Parque 
Brasil 500. 

“Preparamos uma se-
mana com encontros 
especiais para os servi-
dores, levando conheci-
mento e cultura, buscan-
do proporcionar momen-
tos divertidos e reflexi-
vos”, comentou o prefei-
to, Du Cazellato (PL).

O evento é gratuito e 
brindes também serão 
sorteados. Mais infor-
mações: (19) 3874 5644. 
Confira no quadro a 
programação.

Prefeitura de Paulínia 
promove Semana do 
Servidor 2022, de 
segunda a sexta-feira

VALORIZAÇÃO PROFISSIONAL
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– Paço Municipal “Palá-
cio das Águas”: Rua José 
Cláudio Alves dos San-
tos, 585, Remanso Cam-
pineiro

– Complexo Poliesportivo 
Nelson Cancian: Rua João 
Barreto da Silva, 505, Jar-
dim Nova Hortolândia

– Fazenda Gazzetta: 
Rua Pedrina Oliveira da 
Cunha, 275, Jardim Ter-
ras de Santo Antonio

– Hortofácil: Rua Argolino 
de Moraes, 405, Vila São 
Francisco

– Observátório Ambien-
tal Parque Escola (OAPE): 
Rua Bolívia, 290, Jardim 
Santa Clara do Lago

– Sede da Guarda Munici-
pal: Rua Odenir Padovani, 
260, Residencial Maria de 
Lourdes

– Câmara Municipal: Rua 
Joseph Paul Julien Bur-
landy, 250, Parque Gabriel

Fonte: Prefeitura de Hortolândia

SERVIÇO

População pode fazer a doação em sete pontos de coleta; expectativa é receber em torno de 5 mil unidades

Nesta semana, a Secre-
taria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável da Prefeitura de 
Hortolândia colocou cai-
xas para receber as doa-
ções de garrafas PET pa-
ra a edição deste ano do 
“Natal Sustentável) em 
sete pontos de coleta pe-
la cidade (confira no qua-
dro). As doações também 
podem ser feitas no Par-
que Socioambiental Irmã 
Dorothy Stang, localizado 
na rua Manoel Antônio da 
Silva, 415, Jardim Nossa 
Senhora de Fátima. 

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável solici-
ta para que as pessoas le-
vem o material já higieni-
zado e, preferencialmen-
te, garrafas de 1,5 litros e/
ou de 2 litros. A expecta-
tiva é receber em torno 
de 5 mil unidades. 

As garrafas serão utili-
zadas na confecção de en-
feites e da decoração para 
a 6ª edição do evento “Na-
tal Sustentável”, no par-
que Dorothy, que neste 
ano será de 9 a 23 de de-
zembro. Os enfeites serão 
confeccionados por ser-
vidores da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável. 
Com a arrecadação das 
garrafas PET, a Prefeitu-
ra de Hortolândia estimu-
la a população a ter práti-
cas e ações sustentáveis 
com o reaproveitamento 
de materiais recicláveis.

Uma parte dos mate-
riais recebidos será des-
tinada para a cooperati-
va Águia de Ouro, parcei-
ra da prefeitura. A coope-
rativa realiza coleta, tria-
gem e venda de materiais 
recicláveis. O valor obti-
do com a venda gera ren-
da para as cerca de 20 pes-
soas de baixa renda que 
trabalham na cooperativa.

Secretaria pede que material seja entregue já higienizado 
e, preferencialmente, garrafas de 1,5 litros e/ou de 2 litros

Hortolândia coloca caixas em locais 
públicos para receber garrafas PET 
para 6ª edição do ‘Natal Sustentável’
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Além do reaproveita-
mento de materiais re-
cicláveis, a Prefeitura de 
Hortolândia tem imple-
mentado várias ações 
ambientais para tornar o 
município cada vez mais 
sustentável e inteligente. 

Com a realização dessas 
políticas públicas, Hor-
tolândia foi um dos mu-
nicípios premiados pelo 
programa estadual “Mu-
nicípio VerdeAzul”, em 
agosto deste ano. O mu-
nicípio subiu 80 posi-

ções, e com isso ficou no 
43º lugar do ranking do 
programa, por ações am-
bientais referentes ao ano 
de 2021. A edição do ano 
passado do “Natal Sus-
tentável” teve público de 
cerca de 35 mil pessoas.
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Em todo Estado, 5.878 eleitores encarcerados foram às urnas em seções instaladas em estabelecimentos penais 
e unidades de internação de jovens na primeira fase do pleito; 31,23% a mais que em 2018, informa TRE-SP

Na RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas) 158 presos provisó-
rios devem votar no se-
gundo turno das eleições 
para presidente e gover-
nador, dia 30 de outubro. 
Na primeira fase do plei-
to, realizado no dia 2 de 
outubro, 26 detentos do 
CDP (Centro de Detenção 
Provisória) de Hortolân-
dia votaram. Outros 132 
do CDP de Campinas tam-
bém foram às urnas. Os 
dados são do TRE-SP (Tri-
bunal Regional Eleitoral 
do Estado de São Paulo). 

Em todo o Estado, 
5.878 eleitores encarce-
rados exerceram o di-
reito ao voto na primei-
ra fase do pleito, em 85 
seções especiais instala-
das em estabelecimentos 
penais e unidades de in-
ternação de jovens infra-
tores da Fundação Casa. 

O número representa 
um aumento de 31,23% 
em relação às eleições 
2018, quando 4.479 pes-
soas votaram em 83 es-
tabelecimentos, segun-
do relatório do Tribunal. 

A medida tem o objeti-
vo de garantir que presos 

provisórios e jovens in-
fratores possam exercer 
o direito ao voto, garan-
tido pela Constituição de 
1988 (veja texto abaixo). 

De acordo com a le-
gislação eleitoral, as se-
ções eleitorais em esta-
belecimentos penais e 
unidades de internação 
são instaladas caso haja 
um mínimo de 20 pes-
soas aptas a votar, in-
cluindo mesários e fun-
cionários das unidades. 
Segundo o TRE-SP para 
cada seção eleitoral ins-
talada nesses locais de 
votação são convocados 
três mesários. 

Para votar, explica o ór-
gão, é necessário que o 
interessado manifeste es-
sa vontade. Em seguida, 
a pessoa deve apresentar 
documento de identifi-
cação para que a trans-
ferência para uma seção 
no estabelecimento pe-
nal ou casa de internação 
seja concretizada.

O acesso à lista de can-
didatos e à propaganda 
eleitoral, além dos pro-
cedimentos operacionais 
e de segurança adotados 
na votação são definidos 
pelo juiz eleitoral em con-
junto com a direção da 
unidade.

A Justiça Eleitoral des-
taca que as pessoas pri-
vadas de liberdade têm o 
direito ao sigilo do voto e, 
apesar de escoltadas até 
a seção, entram na cabi-
ne de votação sozinhas.

Na RMC, 158 presos provisórios devem 
votar no segundo turno das eleições

DIVULGAÇÃO

Cidadania no 
cárcere: Justiça 
Eleitoral instalou 
85 seções especiais 
em unidades 
prisionais para 
garantir direito 
ao voto a presos 
provisórios
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Cerca de 90% dos elei-
tores de São Paulo cuja 
biometria havia sido for-
necida à Justiça Eleitoral 
pelo Denatran e que fo-
ram às urnas no primei-
ro turno conseguiram vo-
tar usando a impressão 
digital, mesmo sem te-
rem comparecido a um 
cartório eleitoral para re-
gistrar os seus dados bio-
métricos. Isso foi possí-
vel por meio do projeto 
para Importação de Bio-
metrias de Órgãos Exter-
nos – Bioex, do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral).

Esse compartilhamen-
to da biometria do eleito-
rado com a Justiça Eleito-
ral seguiu todos os requi-
sitos previstos na LGPD 
(Lei geral de Proteção de 
Dados). Entre os que tive-
ram os dados biométricos 
habilitados pelo Bioex no 

las no Estado, mas todas 
as possíveis causas estão 
sendo analisadas. Outra 
possibilidade é o gran-
de afluxo de eleitores na 
seção nos mesmos horá-
rios, principalmente na 
hora do almoço, por vol-
ta das 11h até as 14h. “Es-
tamos estudando todos os 
dados para procurar mi-
nimizar os problemas no 
segundo turno e nas pró-
ximas eleições”, afirma o 
presidente do TRE-SP, de-
sembargador Paulo Gali-
zia. As filas, no entanto, 
não atrasaram o encerra-
mento da votação – mais 
de 90% das urnas foram 
encerradas até as 17h30.

No segundo turno em 
São Paulo, como a vo-
tação será apenas para 
dois cargos (presidente 
e governador), o tempo 
de votação tende a ser 
menor. No primeiro tur-
no, foi preciso votar para 
cinco cargos: presiden-
te, governador, senador, 
deputado federal e de-
putado estadual. O tem-
po médio de votação no 

primeiro turno no estado 
foi de 57 segundos.

Os eleitores que tinham 
biometria fornecida pe-
lo Bioex e não compare-
ceram para votar no pri-
meiro turno poderão ter 
seus dados validados no 
segundo turno. Quem não 
conseguiu validar a bio-
metria no primeiro turno 
também vai poder tentar 
de novo. Serão feitas no-
vamente quatro tentati-
vas, da mesma forma que 
no primeiro turno.

No Estado de São Pau-
lo, 4.295.457 eleitores ti-
veram seus dados for-
necidos à Justiça Eleito-
ral pelo Denatran. Des-
se total, compareceram 
3.159.563, e 2.789.156 tive-
ram os seus dados valida-
dos (88,28%). Entre todos 
os eleitores que votaram 
com biometria, 55,22% 
tiveram sucesso com o 
dedo indicador direito, 
34,29% com o polegar di-
reito, 5,32% com o indica-
dor esquerdo e 5,17% com 
o polegar esquerdo. 

| Da Redação

Biometria fornecida pelo Denatran 
foi validada em 90% dos casos em SP
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Estado e compareceram 
para votar, 71,91% tive-
ram sucesso na primeira 
tentativa, 16,47% na se-
gunda, 7,81% na terceira 
e 3,81% na quarta.

O uso da biometria na 
votação é um recurso da 
Justiça Eleitoral para tor-

nar a votação mais segu-
ra, impedindo que uma 
pessoa vote no lugar de 
outra. Em tese, esse pro-
cesso de identificação 
pode ser um pouco mais 
lento do que o tradicio-
nal (por meio de um do-
cumento pessoal com fo-

to). Mas, segundo dados 
do TSE, o tempo médio 
que os mesários levaram 
para a habilitação do elei-
tor em São Paulo foi de 
apenas 22,74 segundos, 
incluindo todos os méto-
dos de identificação.

Houve registro de fi-

Nas eleições gerais de 
2018, mostram dados do 
Tribunal, nenhuma uni-
dade prisional da RMC 
teve seção eleitoral para 
presos provisórios. Na-
quele ano, 26 jovens inter-
nados na Fundação Casa, 
em Campinas, votaram. 

Em 2022, 915 internos 
da Fundação Casa, com 
idades entre 16 e 20 anos, 
votaram no primeiro tur-
no das eleições, em todo 
o Estado. Na RMC, não 
houve participação des-
ses jovens.

DIREITO CONSTITUCIONAL
O direito ao voto aos 

presos provisórios é ga-
rantido pela Constituição 
de 1988, mas foi imple-

mentado apenas em 2010 
pelo TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral).

Presos provisórios são 
aqueles que não foram 
condenados por deci-
são transitada em julga-
do e, portanto, não tive-
ram seus direitos políti-
cos suspensos.

Também têm direito 
ao voto, adolescentes que 
que cumprem medidas 
socioeducativas, a exem-
plo da Fundação Casa. De 
acordo com a lei, presos 
já condenados pela Jus-
tiça não podem votar en-
quanto estiverem cum-
prindo a pena, inclusive 
os detentos que estão no 
regime semiaberto ou li-
berdade condicional.

No Brasil, somen-
te 12.693 presos estão 
com o título de eleitor 
regularizado, corres-
pondendo a cerca de 
3% de todos os provi-
sórios, e 1% de todos 
os presos, incluindo os 
com condenação defi-
nitiva, segundo infor-
mações do TSE.

De acordo com a 
Justiça Eleitoral, o 
número equivale a 
0,008% do total de 

eleitores aptos a votar 
no País, nestas elei-
ções, que é de 156 mi-
lhões de pessoas.

Segundo o CNJ (Con-
selho Nacional de Jus-
tiça), os internos pro-
visórios são cerca de 
44% da população pri-
vada de liberdade no 
Brasil, que atualmente 
são 404.452 pessoas. O 
número total de presos 
corresponde a 909.061 
detentos.        | Beth Soares

Detentos com direito ao voto 
representam menos de 1% 
do eleitorado, aponta TSE

Não há coleta de 
impressões digitais 
na hora da votação, 
apenas confirmação 
dos dados



Eleitores que não vo-
taram no primeiro tur-
no das eleições podem 
ir às urnas na segunda 
etapa do pleito, no pró-
ximo domingo (30/10), 
caso estejam em situa-
ção regular com a Jus-
tiça Eleitoral. A orienta-
ção é do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral). Se-
gundo o órgão, mais de 
156 milhões de brasilei-
ros estão aptos a votar e 
decidir quem será o pre-
sidente da República e 
governador do Estado.

O TSE explica que cada 
turno de votação é uma 
eleição independente, e 
o não comparecimento à 
primeira etapa de vota-
ção não impede o com-
parecimento às urnas no 
segundo turno.

O eleitor que não com-
pareceu na primeira eta-
pa é obrigado a justificar 
a ausência no prazo de 60 
dias. A mesma regra va-
le para o cidadão que não 
votar no segundo turno. 

“De qualquer forma, o 
eleitor que ainda não ti-
ver justificado sua ausên-
cia no primeiro turno não 
está impedido de votar 
no segundo turno. Pode e 

Faltosos podem e devem votar no segundo turno, orienta TSE

ABSTENÇÃO

Para Vitor Barletta Machado, cientista político da PUC-Campinas, a abstenção ao voto fortalece a polarização na 
campanha eleitoral para presidente e governador; índice de abstenção é 9,92% maior que nas eleições de 2018

No primeiro turno das 
eleições realizado dia 02 
de outubro, 112.697 elei-
tores da região (Sumaré, 
Nova Odessa, Hortolân-
dia, Monte Mor e Paulí-
nia) deixaram de votar 
para presidente, gover-
nador, deputados (fede-
ral e estadual) e senador. 
O índice de abstenção 
é 9,92% maior que nas 
eleições gerais de 2018, 
quando 102.521 eleitores 
dessas cidades renuncia-
ram ao voto.

Monte Mor aparece 
com o maior índice de 
abstenção. No município, 
11.129 eleitores faltaram 
à urna, o que equivale a 
23,43% do eleitorado, for-
mado por 47.499 pessoas. 
Em seguida, está Suma-
ré, onde 42.490 eleitores 
deixaram de votar, o que 
corresponde a 21, 42% do 
total de 198.403 eleitores. 

Hor tolâ ndia,  com 
165.269 eleitores, regis-
tra o menor índice de 
abstenção, 19,77%, com 
32.669 pessoas faltosas. 
Em Paulínia, 16.830 pes-
soas preferiram ficar au-
sentes das urnas, núme-
ro que corresponde a 

Barletta: abstenção ao voto fortalece a polarização na campanha eleitoral

Mais de 112, 6 mil eleitores da região 
deixaram de votar no primeiro turno 
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 Eleitor que não compareceu na primeira etapa é 
obrigado a justificar a ausência no prazo de 60 dias
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19,98% dos 84.252 elei-
tores. Em Nova Odessa, 
9.579 eleitores não com-
pareceram para votar, 
20% do total do eleitora-
do de 47.897 pessoas. 

Mas por que tanta gen-
te deixa de votar? O cien-
tista político Vitor Barlet-
ta Machado, da Faculda-
de de Ciências Sociais da 
PUC-Campinas (Pontifí-

cia Universidade Católi-
ca), explica que, em ge-
ral, o eleitor que se afas-
ta do processo eleitoral 
com a justificativa da de-
silusão com a classe po-
lítica. “Dizem não acre-
ditar que a política pos-
sa mudar alguma coisa, 
que os políticos são todos 
iguais. Só que não signi-
fica que esse é o eleitor 

bem-informado”, obser-
va o especialista.

Barletta assinala que, 
muitas vezes, o eleitor 
que se abstém ao vo-
to repete exatamente as 
mesmas fake news (no-
tícias falsas) que pessoas 
que estão participando 
do processo eleitoral re-
produzem. “Então, não 
há uma regra aqui (pa-

ra justificar a abstenção). 
É mais uma sensação de 
desilusão com a política”.

Para o especialista, o 
alto índice de abstenção 
ao voto fortalece a po-
larização na campanha 
eleitoral. “Isso porque os 
candidatos que tentam se 
apresentar como vias al-
ternativas à política não 
vão poder contar com 
esses votos. Então, num 
cenário polarizado como 
esse que estamos, o elei-
tor que se abstém apenas 
fortalece essa polariza-
ção. O que vai acontecer 
é que esse discurso mais 
intenso vai ficar mais vi-
sível, ter mais espaço no 
pleito”, afirma o cientis-
ta referindo-se a dispu-
ta presidencial entre Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
e Jair Bolsonaro (PL); e à 
corrida eleitoral ao gover-
no do Estado por Fernan-
do Haddad (PT) e Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

“Pessoas que estão que-
rendo chegar à vitória e 

estejam em desvantagem 
vão tentar correr atrás 
desse eleitor para poder 
ter esse voto e tentar virar 
o jogo. Mas pessoas que 
estão à frente também 
vão querer o voto desse 
eleitor para garantir es-
sa vitória. Digamos que 
a participação é sempre 
buscada como estratégia 
dos dois lados”, avalia.

SEGUNDO TURNO
O índice de abstenção 

tende a aumentar ou di-
minuir no segundo tur-
no? Barletta contextua-
liza que há uma tendên-
cia histórica de aumento 
da participação do elei-
torado no segundo tur-
no das eleições, porém, 
é difícil antecipar o que 
vai acontecer.

“Há uma tendência de 
que seja um pouquinho 
maior a participação, 
mas diante de um cená-
rio como o nosso, nada 
é garantido”, conclui o 
cientista político.

CIDADE ELEITORES FALTOSOS

Monte Mor 11.129 (23,43%)
Sumaré 42.490 (21,42%)
Nova Odessa 9.579 (20%)
Paulínia 16.830 (19,98%)
Hortolândia 32.669 (19,77%)

Fonte: TRE-SP

ABSTENÇÃO REGIÃO 1º TURNO

Mais Informações: (11) 3149-4600 |  www.megaleiloes.com.br

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

1º LEILÃO  08/11/2022 ÀS 15H00 - 2º LEILÃO  10/11/2022 ÀS 15H00

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizado pelo Banco Bradesco S.A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) 
do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Local da realização dos leilões presencias e on-line: 
Alameda Santos, 787, 13º andar, Cj. 132, Jardim Paulista, São Paulo-SP e “online” através do site do Leiloeiro Ofi cial: www.megaleiloes.com.br.
Serão adotadas todas as recomendações de prevenção contra o Covid-19, conforme estipulado pelo Ministério da Saúde. Localização do 
imóvel: Sumaré-SP. Jardim das Oliveiras. Av. Santo Irineu, nº 671. Cond. Resid. Céu Azul B. Apto. 11, localizado no pavimento térreo, Bloco 
21, com direito ao uso de uma vaga de garagem. APARTAMENTO. Área útil de 63,58m². Matr. 96.409 do RI local. Obs.: Ocupado (AF).1º Leilão: 
08/11/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 350.247,67. 2º Leilão: 10/11/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 142.115,68. Condição 
de pagamento: à vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio 
perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos 
leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e 
despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados 
devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.megaleiloes.
com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844. 

deve votar”, informa no-
ta do TSE.

A justificativa, orien-
ta o Tribunal, pode ser 
apresentada por meio do 
aplicativo e-Título, que 
pode ser baixado nas pla-
taformas Android e iOS; 
Sistema Justifica, que po-
de ser acessado nos Por-
tais da Justiça Eleitoral; 
Formulário Requerimen-
to de Justificativa Eleito-

ral (pós-eleição) - forma-
to PDF. 

O eleitor que deixar de 
justificar a ausência te-
rá que pagar multa para 
ficar em dia com a Jus-
tiça Eleitoral. Os valores 
da multa variam entre R$ 
1,05 e R$ 3,51. 

Além da multa, os fal-
tosos ficam impedidos de 
tirar passaporte ou cartei-
ra de identidade, obter a 

certidão de quitação elei-
toral; fazer inscrição em 
concurso público, tomar 
posse de cargos de função 
pública, dentre outros.

Em 2022, os prazos 
para a apresentação da 
justificativa são até 1º de 
dezembro, para ausên-
cias no primeiro turno, e 
até 9 de janeiro de 2023 
para faltosos no segundo 
turno.                  | Beth Soares

Mais de 156 milhões 
de brasileiros estão 

aptos a votar no 
segundo turno das 

eleições



A Prefeitura de Hor-
tolândia também reali-
za obras de melhoria em 
espaços importantes que 
oferecem atividades fí-
sicas para a população: 
o Centro de Convivên-
cia da Melhor Idade (CC-
MI) do Remanso Campi-
neiro, órgão da Secreta-
ria de Governo, e o Com-
plexo Esportivo Nelson 
Cancian, no Jardim No-
va Hortolândia, unidade 
gerenciada pela Secreta-
ria de Esportes e Lazer. 

A prefeitura já con-
cluiu a instalação de no-
vo sistema de iluminação 
mais potente e moderno 
no Ginásio Poliesporti-
vo Victor Savala, anexo 
ao Parque Socioambien-
tal Irmã Dorothy Stang. 

Outra ação impor-
tante em execução pela 
Prefeitura para estimu-
lar a prática esportiva é 

Obras de melhoria e construção de espaços em andamento

Prefeitura também tem se empenhado em ampliar a malha cicloviária do município
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Caixa explica sobre consignado do Auxílio Brasil
O crédito consignado para beneficiários do Auxílio 
Brasil, com juros de até 3,5% ao mês em, no máximo, 
24 parcelas, foi liberado com “muita consciência” e 
não tem a intenção de agravar a situação financei-
ra das famílias mais pobres, segundo Daniella Mar-
ques, presidente da Caixa, um dos bancos que ofe-
recem a linha de crédito.

Obras em Hortolândia trazem mais 
qualidade de vida para população
Investimentos em infraestrutura realizados pela atual gestão atraem novos empreendimentos para 
o município, gerando renda e emprego, além de proporcionar mais saúde e bem-estar aos moradores

Os investimentos em 
obras feitos pela Prefeitu-
ra de Hortolândia trazem 
mais desenvolvimento 
ao município e qualida-
de de vida à população. 
Uma das obras em anda-
mento é a do Superviário. 
Um dos efeitos positivos 
gerados pelas obras é a 
chegada de grandes em-
presas. Neste ano, duas 
grandes redes de acade-
mia já abriram unidades 
em Hortolândia, e outra 
rede inaugurará sua pri-
meira unidade no início 
de 2023. De acordo com 
a Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo e Ino-
vação, as três academias 
juntas têm capacida-
de para atender mais de 
5.000 alunos. O mercado 
fitness está em expansão 
no município que, atual-
mente, já tem 114 acade-
mias particulares.

O secretário adjunto de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho, Turismo 
e Inovação, Dimas Cor-
rêa Pádua, destaca que 
a política da Prefeitura 
de aliar desenvolvimen-
to sustentável com qua-
lidade de vida é um fa-
tor levado em conta pe-
las grandes empresas na 
decisão de se instalarem 
no município. 

“A obra do Superviá-
rio, em execução pela 
prefeitura, além de me-
lhorar o sistema viário 
da cidade, também ofe-
rece mais qualidade de 
vida aos moradores. Uma 
vez que também inclui a 
construção de ciclovia, 
pista de caminhada, pai-
sagismo, iluminação em 
LED, entre outras ben-
feitorias. Ao realizar es-
sa e outras obras, a Ad-
ministração Municipal 
atrai grandes empresas. 

A vinda de três grandes 
redes de academia para 
a cidade não é por aca-
so. Essas empresas fize-
ram pesquisas de merca-
do, que apontaram que 
Hortolândia apresenta 
grande potencial de cres-
cimento econômico, ren-
da e consumo. Esses três 
itens são preponderantes 
na decisão dessas empre-
sas abrirem suas unida-
des no município”, des-
taca o secretário adjun-
to. Com a construção do 
Superviário, Hortolândia 
ganhará ainda um novo 
parque linear.

BEM-ESTAR
O Superviário fará a li-

gação entre regiões dis-
tantes da cidade. Ao en-
curtar os deslocamen-
tos, as pessoas terão 
mais tempo para passar 
com as famílias, desfru-
tar de momentos de des-
canso, lazer e cuidarem 
de si. E uma boa manei-
ra para cuidar da saúde 
é com a prática de ativi-
dade física.

O coordenador de Orto-
pedia e Traumatologia do 
Hospital Municipal Ma-
rio Covas, Marcelo San-
tos, reforça que a práti-
ca de atividade física é a 
melhor forma de preve-
nir-se contra doenças. “É 
o investimento certo pa-
ra a saúde. Atividade fí-
sica e dieta saudável re-
presentam a garantia de 
envelhecer com saúde. A 
prática de atividade físi-
ca proporciona bem-estar 
para o corpo e a mente. 
Alivia estresse, depres-
são e ansiedade. Previne 
doenças como diabetes 
e hipertensão, que ten-
dem a afetar pessoas obe-
sas. Quem quer evitar os-
teoporose também deve 
se exercitar”, salienta o 
médico.

A prática de atividade 
física fortalece diferen-
tes partes do corpo, como 
músculos, articulações, 
ossos e coração. Melhora 
a postura, o equilíbrio e a 
capacidade de concentra-
ção. “Além disso, a práti-
ca de atividade física libe-

ra endorfina, responsável 
por promover no organis-
mo sensações como bem-
-estar, euforia e alívio. Mo-
vimentar o corpo também 
produz dopamina, uma 
espécie de tranquilizante 
e analgésico natural”, ex-
plica o especialista. 

De acordo com o mé-
dico Marcelo Santos, as 
crianças podem começar 
a se exercitar com pou-
ca idade, mas desde que 
as atividades sejam reali-
zadas em forma de brin-
cadeiras e com a orien-
tação e o apoio dos pais. 
“As atividades aeróbi-
cas são as preferidas das 
crianças porque envol-
vem movimento contí-
nuo dos grandes grupos 
musculares. Promovem 
o aumento da frequên-
cia cardíaca, acelerando 
o metabolismo e o gas-
to de energia”, ressalta o 
médico. Já para o públi-
co da melhor idade, aci-
ma dos 60 anos, a mus-
culação é indicada por-
que ajuda a definir o cor-
po e é benéfica para pes-

soas com osteoporose e 
Doença Pulmonar Obs-
trutiva Crônica (DPOC).

De acordo com a Orga-
nização Mundial de Saú-
de (OMS), os riscos para 
pessoas que não prati-
cam nenhuma atividade 
física são maiores do que 
para aquelas que se exer-
citam sozinhas. O médi-
co Marcelo Santos salien-
ta que quem optar por fa-
zer alguma atividade físi-
ca sozinho deve consul-
tar um especialista antes 
de iniciar a prática. Prin-
cipalmente, se a pessoa 
sofrer de Hipertensão, 
ter idade superior a 40 
anos, Diabetes e risco de 
doença cardiovascular. 
“O ideal é que a ativida-
de física seja supervisio-
nada por um preparador 
físico que está mais apto 
a definir intensidade, du-
ração e o tipo de exercí-
cio mais recomendado”, 
alerta o médico.

Para quem for iniciar 
a prática de alguma ati-
vidade física, o médi-
co recomenda a muscu-

Além de melhorar o sistema viário da cidade, obra do Superviário também oferece mais qualidade de vida aos moradores
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lação, que beneficia pa-
cientes com Diabetes, Hi-
pertensão, obesidade, Ar-
trite Reumatóide e Artro-
se. Já atividades sem im-
pacto, como hidroginás-
tica, natação e deep run-
ning (corrida na água), 
são mais indicados para 
as duas últimas doenças.

Para quem não tem 
condições financeiras 
de frequentar uma aca-
demia particular, a Pre-
feitura de Hortolândia 
oferece aulas e várias ati-
vidades físicas gratuitas. 
Uma delas é liang gong, 
ginástica de origem chi-
nesa, oferecida em algu-
mas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) e outros 
espaços da prefeitura.

Outro boa opção da 
prefeitura para quem 
quer se exercitar é o pro-
jeto “Escolinhas Espor-
tivas”, que oferece várias 
modalidades e ativida-
des físicas, como ginás-
ticas localizada e funcio-
nal, pilates e hidroginás-
tica, em várias unidades. 
De acordo com a Secre-
taria de Esportes, os in-
teressados devem entrar 
em contato com a unida-
de que oferece a atividade 
desejada para verificar se 
ainda há vagas disponí-
veis. A lista de modalida-
des e as unidades espor-
tivas onde são ministra-
das as aulas está disponí-
vel no site da prefeitura.

Além disso, a prefei-
tura disponibiliza aca-
demias ao ar livre, equi-
padas com aparelhos, 
em áreas de lazer loca-
lizadas em diferentes re-
giões da cidade, como os 
Parques Socioambientais 
Irmã Dorothy Stang, no 
Jardim Nossa Senhora de 
Fátima, Chico Mendes e 
Lago da Fé, ambos na re-
gião central, e o Observa-
tório Ambiental Parque 
Escola (OAPE), no Jardim 
Santa Clara do Lago.

a construção do quar-
to campo de futebol so-
ciety do município, lo-
calizado no Jardim No-
va América. 

O secretário de Desen-
volvimento Econômi-
co, Trabalho, Turismo 
e Inovação, João Perei-
ra da Silva, destaca que, 

com todas essas ações, a 
Prefeitura de Hortolân-
dia continua a trabalhar 
forte para garantir cada 
vez mais qualidade de vi-

da para a população.
“Uma das prioridades 

da Prefeitura de Horto-
lândia é aliar desenvol-
vimento sustentável, em 
benefício do meio am-
biente do município, com 
qualidade de vida para 
a população. Quando as 
pessoas estão bem, física 
e mentalmente, conse-
guem se dedicar às suas 
famílias e passar mais 
tempo com seus entes 
queridos. Conseguem 
se dedicar ao trabalho, à 
formação intelectual pa-
ra evoluir profissional-
mente, desfrutar de mo-
mentos de lazer. Enfim, 
elas vivem mais felizes. E 
é para proporcionar cada 
vez mais bem-estar para 
a população que a prefei-
tura tem investido forte 
em obras, como a do Su-
perviário. Obras são im-
portantes, pois atraem 

desenvolvimento para o 
município. Um exemplo 
disso é a vinda neste ano 
de três grandes redes de 
academias para a cidade, 
que já contribuem signi-
ficativamente com a saú-
de da população. Mas a 
Prefeitura também conti-
nua a trabalhar para me-
lhorar a infraestrutura 
de parques e áreas ver-
des da cidade, locais on-
de as pessoas podem fa-
zer caminhadas e prati-
car exercícios. A prefeitu-
ra também tem se empe-
nhado em ampliar a ma-
lha cicloviária do muni-
cípio. Isso é um incenti-
vo para as pessoas dei-
xarem os carros e uti-
lizarem a bicicleta, um 
meio de transporte que 
faz bem para a saúde e 
para o meio ambiente”, 
destaca o secretário João 
Pereira.                | Da Redação
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Como costuma fazer todos os anos, a As-
sociação Pró-Memória comemora na úl-
tima semana de outubro – dia 29 - o cha-

mado DIA DA MEMÓRIA. Nessa data comemo-
ra tradicionalmente um ou mais eventos im-
portantes do calendário histórico da cidade. 
Começou em 2013, com o Centenário da cons-
trução do prédio da Subprefeitura de Rebou-
ças, na Praça da República nº 102, hoje Centro 
de Memória “Thomaz Didona”. 

Nos anos subsequentes outras datas impor-
tantes da histórica local foram lembradas, co-
mo por exemplo o Centenário da Estação Ferro-
viária, o Centenário da Paróquia de Sant Ána, o 
Centenário do Horto Florestal. Todas essas co-
memorações eram realizadas na Praça da Re-
pública, na quadra do Centro de Memória, ad-
ministrada pela Associação Pró-Memória. 

Neste ano teremos uma importante novidade: 
a comemoração acontecerá no próximo dia 29 
de outubro, no Shopping ParkCity, em área co-
berta. Os eventos históricos lembrados serão os 
50 anos de Fundação do Rotary Club de Sumaré 
e os 53 anos de criação da ACIAS – Associação 
Comercial, Industrial e Agropecuária de Suma-
ré. A exemplo dos eventos anteriores, acontece-
rão uma série de atividades artísticas e recrea-
tivas para os frequentadores do evento. 

Este ano promete ser a maior de todas as co-
memorações, pelo ambiente e frequência do 
Shopping. Acontecerá em duas áreas, a prin-
cipal delas coberta, que terá um palco, para 
apresentações artísticas. Terá também uma 
exposição de fotos da Associação Pró-Memó-
ria ao lado de uma sala de ambientação histó-
rica, com distribuição de livros pela Sociedade 
Amigos da Biblioteca. 

Na área externa acontecerão apresentações 
de Fanfarras Escolares e da Banda Sinfônica 
Municipal “Dorival Gomes Barroca”.

A programação foi elaborada pela Pró-Memó-
ria, Secretaria Municipal de Cultura e adminis-
tração do Shopping ParkCity. Terá início às 10 
horas da manhã, com previsão de término pa-
ra as 20 horas.

O programa que será desenvolvido no evento 
contará com a presença de Adrien Bellydance, 
da Associação Nipo de Sumaré, do Ballet Giova-
na Menuzzo, do Grupo Teatral Maktub, da Ma-
rien Cerqueira, de Lilian Bonfim, da Turminha 
da Alegria, de Brenda Defavore, da Banda Naya 
e do Grupo Duo Santos, entre outros.

Outras atrações da festa: confecção de retra-
tos e caricaturas pelo artista Paulo Bhay, Per-
sonagens de época caracterizados, a partir das 
16 horas, Trenzinho da Alegria, Brinquedos In-
fláveis, Piscina de Bolinhas, Pula-Pula, além de 
barracas de entidades locais. 

Sobre o evento, o presidente da Pró-Memó-
ria, Roberto Cordenonsi teceu o seguinte co-
mentário: “Será um dos maiores eventos co-
memorativos do calendário histórico de Su-
maré. Além do seu passado, o frequentador 
do Shopping terá a oportunidade de conhe-
cer e admirar artistas da atualidade de nos-
sa cidade, bem como o trabalho desenvolvido 
por algumas entidades de Sumaré. Tudo isso 
graças à parceria com o Shopping ParkCity e 
a Secretaria Municipal de Cultura”. Shopping ParkCity Sumaré
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Temos um acervo de 
aproximadamente 250.000 e 

documentos e 140.000 fotos. Se 
tiver interesse em preservar as 

fotos de sua família ou publicá-las, 
dirija-se ao Centro de Memória.

Estudantes, professores, 
pesquisadores e população em 

geral são sempre bem-vindos. A 
Associação Pró-Memória é uma 

entidade particular, sem fins 
lucrativos. Se você quiser ajudá-
la a se manter ou ampliar suas 
atividades, torne-se um sócio. 

Custa R$ 20,00 por mês. Por conta 
disso, você recebe um DVD com 
todo material publicado no mês 
pela imprensa local e um filme 

original de Sumaré.

Praça da República, nº 102, 
Centro, Sumaré/SP

F: (19) 3803-3016/3883-8829
promemoriasumare@gmail.com

Associação 
Pró-Memória

de Sumaré



RUTH E EDUARDO DE VASCONCELLOS

CENTRO DE MEMÓRIA

ALLIANÇA

ANTÔNIO BARIJAN

CARLOS BENEDICTO HESPANHOL

COOPERATIVA 
AGROPECUÁRIA DE SUMARÉ

Foto da década de 2000 do casal Ruth Miranda de Vasconcellos 
e Eduardo de Vasconcellos. Eram filhos de dois moradores 

tradicionais de Sumaré: José Maria Miranda e Manoel de 
Vasconcellos. Ruth dedicou boa parte de sua vida em fazer 

filantropia. Eduardo, conhecido como “Nino”, era pecuarista. 

Foto do prédio do Centro de Memória “Thomaz Didona” que em 
2013 comemorou 100 anos de sua edificação. Esse edifício abrigou 

a Prefeitura e a Câmara Municipal por mais de 10 anos. 
Antes disso era a Subprefeitura do distrito de Campinas. 

O registro é da década de 2000.

Fotografia da década de 1930 de um time juvenil do Clube 
Recreativo e Esportivo Alliança, dirigido pelo grande craque 

do passado de Rebouças, Luiz Frutuoso. Alguns desses meninos 
fariam parte do grande time do Alliança que se sagrou Campeão 

Distrital de Campinas na década de 1940. A foto foi tirada 
no campo do Alliança, hoje conjunto poliesportivo do Clube 

Recreativo Sumaré da Avenida Rebouças. 

Antônio Barijan está nesta foto da década de 1950 com a esposa 
Yvone Pedroni Barijan e o filho Paulo Sérgio Barijan. 

Os dois eram comerciantes. Ela, com uma loja de confecções, 
ele com um bar – mais tarde o Planeta Chopp, administrado 

pelo filhos Paulo Sérgio e César Barijan. 

O professor Carlos Benedicto Hespanhol, do Colégio Comercial 
“Dr. Leandro Franceschini” está no centro desta fotografia, 

juntamente com os alunos que se formaram em 1976. 
Conseguimos identificar ao lado do professor: Donizete 

Balduino, Maria Clarice dos Santos e Antônio Pires.

A Cooperativa Agropecuária de Sumaré congregava quase todos 
agropecuaristas de Rebouças-Sumaré. Tinha sede própria na 

esquina da rua Justino França com a Antônio Jorge Chebabi. Neste 
registro da década de 1950 os associados participam de um evento 

festivo no interior da Cooperativa.
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